
 STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD 
  
                     Stadtverwaltung 
 
 
 

    
 
 
 

Niederschrift Nr. 3 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Rohrbach am 6. Dezember 2012 von 20:00 Uhr 
bis 20:42 Uhr im Sitzungsraum im Rathaus Rohrbach 
 
 
Vorsitzender:  Ortsvorsteher Karl Wehrle 
 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder:  6   (Normalzahl: 6) 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  -/- 
 
 
Schriftführer:   Christian Fehrenbach 
 
 
Sonstige:   -/- 
 
Besucher:   ? 
 
Presse:   (Schwabo) Hr. ?     SK Hr. Heimpel 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 26.11.2012 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 29.11.2012 ortsüblich bekannt ge-

macht worden ist;  
 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind; 

 
4. die Ortschaftsräte Paul Ketterer und Lothar Kammerer zur Urkundspersonen bestimmt werden. 
 
 
Hierauf wird in die Beratung eingetreten und folgendes beschlossen: 
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  
TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Bürgerfragestunde) 
  

Herr Andreas Müller hat starke Probleme mit der DSL-Funkverbindung, ebenso sein 
Mieter, sowie ein paar andere Personen und Haushalte. 
Er ist gar nicht zufrieden mit der Firma Cos on Air und deren Support! Er fragt im OR  
Rat an, was man tun kann um hier Abhilfe zu schaffen. 
 
Herr Michael Woelki ist sehr verärgert über die Informationspolitik dieser Firma, da 
man hier keinerlei Informationen erhält, oder wenn, dann nur abgespeist wird. 
Herr Woelki fragt an, ob der Ortschaftsrat noch einmal tätig werden kann, um evtl. 
noch andere Anbieter oder eine andere Technik nach Rohrbach zu holen. 
 
OV Wehrle verneint diese Anfrage klar. Es stehen definitiv  keine weiteren Haushalts-
mittel zur Verfügung. Grundsätzlich ist die Mehrheit der Nutzer mit der DSL- Ge-
schwindigkeiten zufrieden.  
 
OV Wehrle klärt die Anwesenden OR Räte und Besucher auf, dass der OR Rat in die-
ser Sache nichts machen kann. Man  hat die Firma  COA on AIR zwar nach Rohrbach 
geholt und mit einer Anschubfinanzierung den DSL_ Ausbau per Funk ermöglicht. Er 
gibt zu bedenken, dass dies der einzige Anbieter war, der kostenmäßig im vertretbaren 
Rahmen DSL nach Rohrbach bringen konnte. Ansonsten hätte man bis heute noch 
keine Lösung.  
 
Das Hauptproblem der Firma Cos on Air lag bei einem „Übergabemodul“ in Villingen 
vom dortigen Netz der Telekom, so die Aussage von Seiten eines Sprecher von Cos 
on Air. Das Problem ist seit dem 7. November behoben. Nach Aussagen vieler Nutzer 
sind seit diesem Tage die Geschwindigkeiten wieder im normalen Rahmen. 
Die Probleme bestanden seit Mai /Juni 2012. Davor war das Netz in Ordnung. 
 
OV Wehrle teilt mit, dass der Ortschaftsrat hier nicht viel machen kann, da es sich um 
einen privaten Anbieter handelt. Er will aber einen Brief verfassen (Anlage) und die 
zugesagte Leistung hier nochmals einfordern. Die geschlossene Vereinbarung hatte 
eine Laufzeit von 2 Jahren ab Oktober 2010 mit DSL 2000 und 4000. 
OV Wehrle sagt aus, dass es sicher seit Juni keine optimale Versorgung war. Aller-
dings gibt es momentan keine Alternative, für Rohrbach, zu dieser Technik. 
Allein schon das betriebswirtschaftliche Interesse der Firma müsste ausreichen, um 
die Versorgung zu optimieren.   
  

  
 

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

OV Wehrle sagt aus, dass das schadhafte Teilstück am Waldhäusleweg auf Kosten 
der Stadt saniert worden ist. Dieser Weg wird aber nicht öffentlich von der Stadt ge-
räumt. 
 
OV Wehrle gibt Infos zur Sanierung vom Kirchenweg. Dieser ist nun gerichtet, man 
habe nun auch das Frischwasser und Abwasser mit verlegt und angeschlossen. 
Die Böschung wird im Frühjahr 2013 angeglichen und gerichtet. 
 
OV Wehrle gibt Infos zur Schülerbeförderung. 
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OR Rosenstihl und OR Fehrenbach klagen die Schülerbeförderung der SBG an. 
OV Wehrle sagt aus dass dies immer ein Thema sein wird. Es gibt einen regen 
Schriftverkehr mit den zuständigen Institutionen. Der Gemeinderat ist in Zusammenar-
beit mit der Verwaltung ebenfalls aktiv um hier Verbesserungen zu erreichen. 
 
OV Wehrle gibt Info zum Stand der neuen Homepage der Stadt Furtwangen und er-
klärt diese für sehr gelungen. 
Dies bestätigt OR Kienzler.   
  

  
 

TOP 2 Stellungnahme zu Bauanträgen 
  

Es liegen keine vor.   
  

  
 

TOP 3 Geh- und Radweg nach Schönenbach; Antrag an das Land 
  

Informativ sagt OV Wehrle aus, er habe mit Herrn BGM Herdner gesprochen und die 
Bitte an Ihn herangetragen, mit der Straßenbauverwaltung die Möglichkeit den lang 
gehegten Wunsch zum Bau eines Rad- und Fußweges nach Schönenbach zu bespre-
chen. Die beste Trasse wäre entlang der L175, alleine schon wegen der Grundstücks-
problematik. 
 
Er möchte auch Herrn Landtagsabgeordneter Rombach mit einschalten, der sich ge-
rade im vergangen Jahr für solche Projekte stark gemacht hat. Die Landesregierung 
kann solche Vorhaben bezuschussen und steht dem Positiv entgegen. 
 
OV Wehrle will diese Chance anpacken und erteilt zu einem späteren  
Zeitpunkt  Auskünfte über den Ausgang der Gespräche.  
  

  
 

TOP 4 Verschiedenes 
  

OV Wehrle teilt mit, dass wieder ein Christbaum auf dem Dorfplatz ehrenamtlich und 
ohne Kosten für die Stadt aufgestellt worden ist. 
 
 
OR Kienzler fragt nach ob man im Bereich Fuchsfalle (L175) eine Schneeketten Pflicht 
für LKW einrichten kann, denn immer mal wieder bleiben in diesem Abschnitt LKW´s 
liegen, blockieren und beschädigen die die Straße. Die Verwaltung wird beauftragt die 
Angelegenheit zu klären. 
 
 
OV Wehrle bedankt sich bei OR Kienzler und Herrn Joachim Kienzler für die Durchfüh-
rung von einem Computerkurs der Landfrauen. 
OR Kienzler sagt aus dass hier großes Interesse bestanden hat. 
 
 
OV Wehrle bedankte sich bei den OR Räten für die gute Zusammenarbeit in 2012 und 
wünscht allen Anwesenden eine schöne Weihnachtszeit und einen guten Rutsch ins 
neue Jahr.   
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TOP 5 Bekanntgaben, Anträge und Anfragen 
  

OV Wehrle sagt aus, dass er eine CD hat, die er an Interessierte zum Thema Kinder-
haus hat und dies auf Anfrage jedem Interessierten zur Verfügung stellt. 
Hier hat der federführende Architekt alles zusammen gefasst und dargestellt.   
  

 
 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 3  wird beurkundet. 
 
 
 

 
__________________ 

Karl Wehrle 
Ortsvorsteher 

 
____________________ 

Christian Fehrenbach 
Schriftführer 

 
 
 

___________________ 
Ortschaftsrat 
Paul Ketterer 

 
 

_____________________ 
Ortschaftsrat 

Lothar Kammerer 

  
 
 


